

FRENTE POLÍTICOS

1. Diplomacia activa. Siguiendo la visión transformadora de **Claudia Sheinbaum**, el canciller **Juan Ramón de la Fuente** demuestra que esta administración no descuida a los paisanos en EU. En Dallas, Texas, **De la Fuente** se reunió con cónsules y articuló una estrategia integral que incluye desde asesorías legales gratuitas hasta reuniones con líderes comunitarios y empresariales. La visita al Centro de Procesamiento de ICE subraya un compromiso de que los derechos humanos no son negociables. Mientras otros gobiernos hacían oídos sordos, la 4T actúa, fortaleciendo los lazos con nuestros connacionales. Diplomacia de resultados.

2. Contundencia. El general **Ricardo Trevilla**, secretario de Defensa, intensifica las acciones contra el crimen organizado con operaciones quirúrgicas en estados clave. En la última semana, bajo su dirección, se han detenido generadores de violencia, asegurando arsenales y golpeado rutas del narcotráfico. Junto con el general **Enrique Covarrubias López**, como subsecretario, y el general **Arturo Coronel Flores** en el Estado Mayor, **Trevilla** demuestra su compromiso inquebrantable, y que la seguridad nacional es prioridad. Con cifras positivas, refuerza la confianza del pueblo de México en las Fuerzas Armadas.

3. ¿Crisis programada? Norma de la Cruz y Rita Bell López, consejeras del INE, advierten que reducir el presupuesto para 2025 sería como pedir elecciones de calidad con papel bond y casillas al 2x1. "No es un tema de pesos y centavos", dicen, pero los diputados de Morena, PT y PVEM insisten en que el monto solicitado es "exagerado". La oposición considera que si el Congreso decide recortar, no debe sorprenderse si la elección judicial termina en un desfile de improvisaciones. ¿Crisis anunciada o exageración? Tiempo al tiempo.

4. Excepción a la regla. Quien dio buenas cuentas en su informe al frente del Tribunal de Justicia Administrativa de la CDMX fue su presidenta **Estela Fuentes Jiménez**. Resaltó un avance notable en la digitalización de la gestión del TJA y en la paridad de género, que se cumplió por primera vez en el pleno, así como en la perspectiva de género en la impartición de justicia. Estuvo acompañada por la ministra **Yasmín Esquivel** y el secretario general de Gobierno de la capital, **César Cravioto**, en representación de la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**. Buenas noticias en medio de la transformación de la reforma a la justicia en el país.

5. Irresponsabilidad. **Rutilio Escandón** deja a Chiapas hundido en el desgobierno, con municipios sometidos al toque de queda criminal y una violencia desbordada. La esperanza para rescatar al estado ahora recae en **Eduardo Ramírez**, quien asumirá el cargo este domingo con el respaldo de un pueblo que espera resultados inmediatos. Pero el **Jaguar Negro** enfrentará una tarea titánica, reconstruir una entidad sin pies ni cabeza. Entre lo inmediato: seguridad y economía. Su reto será devolverle dignidad y gobernabilidad a un estado fracturado. Lo positivo es el apoyo popular con el que arranca. Fuerza.

